

EL CATECISMO EN LA ESCUELA

Carta del Sr. Obispo de Santander al Sr. Bergamín

Aprenidos de espacio nos han obligado a ir dejando...

La alarma de las Asociaciones católicas no carece de fundamento...

Por otra parte, parece que en un país católico...

Lamentándose V. E. de las censuras y diatribas...

Convengo con V. E. en que es bastante claro, y ortodoxo...

El proyecto de V. E. lleva envueltos estos pequeños inconvenientes...

Ni le servirá de apoyo el que en la ley no se encuentre precepto alguno...

El conflicto de ahora puede dárnoslo V. E. resuelto con sólo completar su pensamiento...

Ni se sale del apuro pretendiendo encomendar la enseñanza de la Religión a sacerdotes retribuidos...

Dejemos, pues, al maestro y al sacerdote en el lugar que a cada cual corresponde...

que a la mediación de M. Barthon se debe el que Calmette desistiera de publicar los documentos diplomáticos...

El relevo de Fabre. Dicese que M. Herbaux, consejero del Tribunal de Casación...

El procurador general. El ministro de Justicia, Sr. Bienvenero Martín, ha llamado esta tarde al procurador general, Sr. Fabre...

Se insiste en asegurar que será designado el Sr. Herveaux para sustituir al Sr. Fabre. Cuanto al Sr. Bidault de Hèle, es muy probable que se le llevará ante el Consejo superior de la Magistratura.

CONFLICTOS OBREROS EN BARCELONA. Los carreteros. BARCELONA 7. 21.30.

En el despacho del gobernador estuvo hoy una Comisión de patronos carreteros, quienes pusieron en conocimiento del Sr. Andru de hallarse dispuestos a admitir inmediatamente a doscientos huelguistas.

Los carpinteros. Los patronos carpinteros han celebrado una reunión, rechazando las bases que se acordaron en el Gobierno-civil para solucionar la huelga...

Los cocineros. En el Paralelo, un grupo de huelguistas carreteros ha hecho disparos sobre tres compañeros que trabajan, resultando éstos ileso.

DATOS OFICIALES. El subsecretario de la Gobernación dijo esta madrugada que en Barcelona la huelga de los obreros de la industria textil mejoraba.

Ayer entraron en las diversas fábricas 1.964 obreros, siguiendo en huelga 1.430.

Con referencia a la huelga de carpinteros de la Ciudad Condal, dijo el Sr. Prado y Palacio que entre patronos y obreros se habían concertado el otro día unas bases...

En Manlleu se reunieron en Asamblea los representantes de las Sociedades obreras, y acordaron renunciar a toda mejora de salario...

La Open-Cup de la Real Casa de Campo se jugó ayer, a las cuatro de la tarde, el segundo partido de la lucha, por la "Arion Challenge Cup".

Formaban el team Madrid (grana y oro) los señores capitán Badger, duque de Peñaranda, capitán Tomkinson y marqués de Villavieja...

DE MI CARTERA LA CARESTÍA DE LA VIDA Y LAS CLASES MEDIAS

Un lector, refiriéndose a la creciente carestía de las subsistencias en Madrid, carestía que está haciendo imposible a las clases medias el poder vivir...

Los intermediarios, he ahí los que imponen esa progresiva carestía en el mercado, yendo directamente a la doble explotación del productor y del consumidor.

El Poder público en este país sin ventura, "no tiene tiempo" de ocuparse de estas cosas. La inestabilidad de los Gobiernos es otra de las causas que les impiden realizar labores serias...

La idea está lanzada. Lo que urge es recogerla, no "teorizando", sino fundando lo antes posible la primera Cooperativa madrileña.

CURRO VARGAS DE BARCELONA. Bajo la presidencia del Sr. Prat de la Riba celebró esta mañana la segunda sesión de la Asamblea de la Mancomunidad catalana.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el presidente anunció a los diputados mancomunados que se les entregaría una Memoria explicativa del proyecto de presupuesto para el primer año de la Mancomunidad.

El presupuesto de ingresos tiene un sólo capítulo, en el que aparecen consignadas 250.000 pesetas por la provincia de Barcelona, 35.000 por cada una de las de Gerona y Lérida y 20.000 por la de Tarragona.

Los capítulos del presupuesto de gastos son tres, consignándose en el primero Administración y gobierno de la Mancomunidad, 90.000 pesetas para los gastos de la presidencia, Consejo permanente y Asamblea.

En el capítulo tercero, de Impuestos, se consignaron 40.000 pesetas. En el proyecto de presupuesto se autoriza al Consejo permanente para fijar interinamente los gastos de representación de la presidencia, la forma y cantidad de la remuneración...

DESDE BONN EL EMPERADOR GUILLERMO Y LOS CATÓLICOS

En periódicos alemanes y extranjeros fué muy discutida una carta del Emperador Guillermo a la landgravesa Anna de Hessen, hija del Príncipe Carlos de Príncipe, que abrazó hace unos años la religión católica.

Solamente por rumores se sabe qué contenía un párrafo con expresiones fuertes contra el catolicismo. No es verdad que ese párrafo decía: "Tú has abrazado el catolicismo, cuya destrucción ha sido el principal objeto de mi vida".

La Mancomunidad catalana aprobó el presupuesto de gastos. Los incidentes principales durante la discusión los produjo el presidente, Sr. Prat de la Riba, quien declaró que la cantidad de 70.000 duros es insignificante en comparación a lo que produjo la Mancomunidad.

VIAJE DEL REY BIARRITZ 7. Don Alfonso XIII, a quien acompañaban el doctor Moore, el Sr. Quiñones de León y el Sr. Careaga, de Barcelona, dió un paseo de hora y media de duración, por la carretera.

Conferencia. De compras. Anoche, S. M. el Rey Alfonso XIII celebró una detenida conferencia con el prefecto del departamento de los Bajos Pirineos, a quien había rogado muy amablemente que viniera a hablar con él.

El Soberano español saldrá directamente para Madrid esta noche, a las veintidós horas cincuenta minutos.

Paso por San Sebastián. Su Majestad el Rey ha pasado, con su séquito, en el sudexpreso, con dirección a Madrid. En la estación saludaron al Monarca las autoridades.

Notas de sociedad ENFERMA. La hija del ex presidente del Congreso señor Villanueva, ha experimentado una pequeña mejoría en su enfermedad.

VIAJES. Han regresado de Málaga, los marqueses de Ivanrey; de París, los condes de Gavia y Valdelagrana.

LOS REPARTIDORES DE PAN

Ayer visitó al alcaide, señor vizeconde de Eza, una Comisión de repartidores de pan, para quejarse de que se les haya despedido, no obstante seguir los patronos repartiendo a domicilio el pan.

Estos manifestaron que han tenido que introducir economías en los gastos industriales, debido a que el negocio es más ruinoso cada vez, pues desde hace tiempo viene perdiendo cada industrial unas treinta pesetas diarias, siendo ésta la causa de que se haya despedido a los repartidores de pan.

HABLANDO CON EL ALCALDE. Ayer visitó al alcaide, señor vizeconde de Eza, una Comisión de repartidores de pan, para quejarse de que se les haya despedido, no obstante seguir los patronos repartiendo a domicilio el pan.

Estos manifestaron que han tenido que introducir economías en los gastos industriales, debido a que el negocio es más ruinoso cada vez, pues desde hace tiempo viene perdiendo cada industrial unas treinta pesetas diarias, siendo ésta la causa de que se haya despedido a los repartidores de pan.

El alcalde contestó a todos que serán amparados en su derecho. Por la tarde se reunieron ayer en el despacho del alcalde, para tratar de este asunto, los tenientes de alcalde de los diez distritos de Madrid y una Comisión de tahoneros, presidida por D. Victoriano Méndez, presidente del Sindicato.

Tranquilidad. Ayer reinó la más absoluta tranquilidad durante todo el día. Algunas parejas de Seguridad y agentes de Vigilancia protejeron el reparto de pan contra posibles coacciones.

Los detenidos. Todos los repartidores detenidos últimamente han sido puestos en libertad, a excepción de siete, que han ingresado en la Cárcel Modelo, por disposición del juez instructor.

DE AVIACIÓN. El premio del "raid" de aviación de Monaco ha sido otorgado a Brindejone des Moulins, el cual ha recorrido 1.293 kilómetros en diez y seis horas, dos minutos y veintiocho segundos.

DE TODAS PARTES

Servicio telegráfico

Firma de un Tratado.

BOGOTÁ 7. Hoy ha sido firmado con los Estados Unidos el Tratado referente al Canal de Panamá. Mañana ó pasado se dará á conocer el texto del mismo. A Madrid.

LONDRES 7.

He salido para Madrid Mr. Churchill, con objeto de tomar parte en unos partidos de polo que se jugarán del 10 al 12 del actual. Próxima de sesiones.

LISBOA 7.

El Congreso ha acordado prorrogar sus sesiones hasta el día 16 de Mayo próximo. Se reanuda en libertad el "Home Rule". A Madrid.

LONDRES 7.

La sufragista María Richardson, que fué condenada á sufrir seis meses de prisión, por haber destruido el cuadro de Velázquez "La Venus del espejo", ha sido puesta hoy en libertad provisional, por serle preciso permanecer en una clínica, donde va á ser sometida á una operación quirúrgica. En cuanto sea dada de alta por curada, regresará en la prisión.

—Críese que el Gobierno tardará algún tiempo en llevar á la Cámara de los Lore el proyecto del Home Rule, aprobado ya por la de los Comunes.

—Lord Churchill y su esposa han salido para París y Madrid, donde pasarán las próximas Pascuas.

A las puertas de Tampico.

VERACRUZ 7.

El cónsul norteamericano en este puerto ha recibido un despacho diciendo que en el día de ayer, lunes, se había trabado un rudo combate á las mismas puertas de Tampico, sin poderse precisar cuál sería el resultado de la lucha, que continuaba siendo encarnizada, y que el número de muertos y heridos, tanto en las fuerzas federales como en las constitucionales, era en extremo crecido.

Francia en Marruecos.

PARIS 7.

Informaciones oficiales del Ministerio de la Guerra y de la Presidencia del Consejo desmentando rotundamente la noticia publicada por algunos periódicos, según la cual, el general Maingin iba á ser nuevamente destinado á Marruecos.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE ROMA

De Su Santidad. ¿Nuevo grupo político? ROMA 7. El Santo Padre, acompañado del Colegio de Cardenales y de la Corte Pontificia, ha asistido hoy, en la Capilla del Vaticano, á la predicación del padre Capuchino Lucas de Padua.

—Refiriéndose á las noticias que recientemente han circulado por algunos periódicos acerca de la formación de un nuevo grupo parlamentario cristiano social en Italia, L'Observatore Romano publica hoy una extensa nota, diciendo que la formación de tal grupo, si llegara á realizarse, sería contraria á la opinión de las direcciones pontificias, que no consenten la formación de partido alguno católico como tal, en Italia, cualquiera que sea su denominación y tendencia. —Turchi.

CENTRO ELECTORAL MAURISTA

En el Centro maurista (carretera de San Jerónimo, núm. 29), ha quedado instalada una oficina encargada de la rectificación del censo electoral de Madrid, y en ella facilitarán todo género de noticias referentes á la inclusión y exclusión en el referido censo, admitiéndose también reclamaciones para ensar las á las oficinas correspondientes.

CRONICA NEGRA

POR TELEGRAMA

DOS HERIDOS GRAVES

BILBAO 7. En el inmediato pueblo de Lanueta rieron varios vecinos, propinándose algunos arrotazos.

Un convaleciente llamado Aquilino Allartó quiso poner paz entre los que reñían, y á este fin se interpuso entre ambos; pero los que querían la empujaron á palos con el mismo pacificador por meterse donde no le llamaban, según dijeron.

Entonces Aquilino empujó una navaja y arremetiendo contra sus agresores, hirió gravemente á dos de ellos, logrando hacer huir á los demás.

RISA SANGRIENTA

HUELVA 7.

En un reservado de una taberna titulada El Cerro estaba de juerga José González Díaz con varios amigos.

Pensó José Pavón con otros amigos, todos embriagados, tratando de arrebatar la guitarra con que tocaban, y con este motivo se trabaron de palabras, trocándose pronto la cuestión en una batalla á palos.

González, viéndose acorralado, dió una cuchillada á Pavón, que quedó muerto en el acto.

La opinión está indignada por la frecuencia con que ocurren crímenes de esta clase.

UN CRIMEN

HUELVA 7.

En Aracena, pueblo de esta provincia, se ha desarrollado una sangrienta escena, de la cual ha sido principal autor un vecino de esta localidad llamado Manuel Martínez.

Parece que el sujeto en cuestión, casado en segundas nupcias, administraba un cuantioso capital de una hija de su primera esposa.

La joven tenía relaciones con un muchacho del pueblo y quería casarse; pero como Martínez quería que ese capital pasase á poder de los hijos del segundo matrimonio, se opuso á la boda de la hija, promoviendo escándalos y dando motivo á que dicha hija fuese depositada judicialmente, todo ello, como se de suponer, por no querer desprenderse del referido capital.

Esta mañana, arrojado de una browning y de una navaja, Martínez fué en busca de su hija con intención de matarla, no hallándola, alforrajándose, en la casa donde estaba depositada.

Al volverse á su domicilio encontró á Martínez desahogado, padre del novio, y sin que mediara siquiera alguna le disparó siete tiros á boca de pieza, y una vez caído se arrojó sobre él, arrojándole á puntaladas.

El agresor, una vez consumado el crimen, se dió á la fuga, siendo detenido poco después por la Guardia civil.

SOLDADO HERIDO

ALGECIRAS 7.

Un soldado de la escolta de Caballería se cayó al suelo, produciéndose diversas lesiones, todas de carácter leve.

Fue asistido convenientemente, y se espera que dentro de poco esté bien.

OTRO HERIDO. UN LOCO MUERTO. ROBO

SANTANDER 7.

El obrero Federico Robledo, que trabajaba en la construcción del Instituto provincial, se cayó de un andamio, resultando herido de gravedad.

—Narciso Gutiérrez, en un acceso de enajenación mental, se arrojó del balcón á la calle, matándose.

—Se ha descubierto un robo de alguna importancia en los almacenes de los señores Balastrón y Compañía.

OTRO CRIMEN

PARIS 7.

Al salir de la Prefectura de Policía hoy por la mañana los inspectores Vercaeroix y Dupin, el primero disparó varios tiros de revólver sobre éste, matándole.

Después volvió á entrar en la Prefectura, donde entregó el arma y se constituyó detenido.

INCENDIO

LIVERPOOL 7.

En un almacén de algodones se declaró esta mañana un gran incendio.

No tardó en propagarse á otro almacén inmediato, que ardió como el primero.

En los trabajos de salvamento resultaron hechos cinco bomberos.

No han podido valerse las pérdidas materiales, pero se supone alcanzan una crecidísima cantidad.

LA PESTE

MALTA 7.

Noticias procedentes de Benghazi aseguran haberse allí registrado bastantes casos de peste, seguidos todos ellos de defunción.

EN UN POZO

VENECIA 7.

En un pozo que se está construyendo ocurrió una repentina inundación, ahogándose dos obreros que trabajaban en el fondo de aquél.

Otros dos fueron extraídos en gravísimo estado.

FALLECIMIENTO

CHAMBERY 7.

Ha fallecido el ex senador y ex ministro de Justicia M. Antonio Perier.

A TIROS

PARIS 7.

Al ser detenido por la Policía el súbdito español Poyuelo, de treinta años de edad, disparó un tiro de Browning, sin hacer blanco, y luego varios más, hiriendo levemente á dos transeúntes.

A Poyuelo hacía tiempo ya que la Policía le estaba buscando.

Su detención resultó muy difícil por la gran resistencia que opuso á los agentes.

BANQUERO DETENIDO

PARIS 7.

Hoy ha sido detenido el banquero Rousseau, gerente de una agencia de Bolsa.

Parece que se han advertido irregularidades. El detenido tiene entablada una demanda de divorcio. Su esposa es hermana de la del actual ministro de Hacienda, Sr. Renan.

LAS DESGRACIAS DE LOS AUTOMÓVILES

UN NIÑO MUERTO

Ayer tarde se recibió aviso telefónico en el Juzgado de guardia dando cuenta de que, en la calle de Segovia, había sido un niño de poca edad atropellado y muerto por un automóvil.

El juez de guardia, que lo era el de la Universidad, Sr. Moreno, trasladó inmediatamente al lugar del suceso, para instruir las oportunas diligencias y dar órdenes para el levantamiento del cadáver.

Llegó el Juzgado frente al número 51 de la calle de Segovia, donde había ocurrido la desgracia, y vió, entre un numeroso grupo de personas, el cadáver de la infeliz criatura, y poco más allá, un elegante automóvil, el número 1.650 de la matrícula de Madrid, causante del accidente.

La víctima del atropello llamábase Manuel Barberá Hernández, de cuatro años de edad, y con domicilio en la calle de Juan Duque, número 3.

El automóvil iba guiado por un alemán llamado Otto, y ocupaban los condones del Rimón y su administrador, D. Primitivo Otero Vidal.

Según la declaración de estos señores y la de varios testigos presenciales, el hecho ocurrió en la forma siguiente:

El automóvil llevaba una marcha moderada, cuando, al llegar frente al número 51 de la calle de Segovia, salió corriendo un niño que jugaba en uno de los andenes del paseo y se interpuso rápidamente delante del vehículo.

El chauffeur hizo virar el coche para impedir el atropello, mas no pudo conseguir su objeto, y la criatura fué derribada en tierra, de un tremendo golpe en la cabeza.

Parado el vehículo un par de metros más adelante, descendieron rápidamente sus ocupantes para auxiliar á la víctima, viéndose entonces que sus auxilios eran inútiles, porque el infeliz niño había dejado de existir á consecuencia del golpe recibido.

Los harqueños, sorprendidos por los disparos, huyeron, llevándose las bajas; luego, nuestros soldados vieron rastros de sangre, que demuestran que el enemigo ha tenido más bajas.

Los guardias civiles que prestan servicio en el Consulado español han sorprendido hoy á un súbdito francés y á otro hebreo, que se dedicaban á cazar incautos, timándoles, mediante ofrecimientos engañosos de empleos bien remunerados en esas varias.

Registrados, se los encontró en los bolsillos cartas y telegramas, que demuestran que utilizaban los anuncios publicados en los periódicos de Argelia para conseguir su estufa.

Ambos ingresaron en la cárcel.

La Benemérita registró también la casa de un moro sospechoso que vive en el barrio de Meida, encontrando gran cantidad de cartuchos.

El moro intentó huir durante el registro; pero fué apresado en seguida, ingresando en la cárcel.

Hay un tiempo magullado, que favorece los vuelos de los oficiales aviadores, quienes hacen interesantes estudios sobre el campo de aviación.

DE MELILLA

MELILLA 7.

En un cuartel de la Fonda del Dos de Mayo se ha perpetrado hoy un crimen, resultando muerta una mujer llamada Josefita Botín, natural de Elche (Alicante).

Esta estuvo en su habitación durante toda la mañana, disociando con el trompetista de la presidencia D. Manuel Parra, quien, al

INFORMACIÓN POLITICA

LA COMISION DE INCOMPATIBILIDADES

En la sesión segunda del Congreso se reunió ayer tarde la Comisión de incompatibilidades, bajo la presidencia del Sr. Espada.

Se examinaron con gran detenimiento las actas que han de dictaminar, acordando repartirse las ponencias y no volver á reunirse hasta el día 14, con objeto de que en ese día puedan los ponentes dar cuenta del examen que hayan hecho, y dictaminarse en casi todas las actas presentadas.

Se asegura que para ese día tendrán dificultad definitivamente sobre las actas de Cambados, Redondea y Orens, pudiendo presentarse á informar, quien lo desee.

SE DESCANSA

En el Congreso no se había recibido ayer ningún expediente electoral.

El Supremo tiene en su poder, para informar, 45 actas.

PRETIO, RENUNCIA

Los últimos de García Prieto afirmaban ayer tarde que la decisión del jefe de renunciar al acta de diputado era inequívoca. Arguían esta afirmación diciendo que significaba personalidades del partido habíanse reunido, acordando ir mañana, á las ocho, á la estación á esperarle y, de paso, á insistirle en que debe ir al Congreso.

Este asunto ha sido ayer en los círculos políticos el tema de todos los comentarios, no acertando nadie á explicar el motivo de esa resolución tan inesperada, y en momentos como el actual, en que en el Congreso van á resolverse problemas tan trascendentales como son la guerra de Marruecos y la reforma de la ley implantando el servicio militar obligatorio, y sobre los cuales el marqués de Alhucemas ofreció dar soluciones en el manifiesto que dirigió al país.

A estas manifestaciones argüían los periodistas, que no ocultaban su disgusto por la decisión de su jefe, que también en el Senado puede cumplir con lo que ofreció, aunque asientan mostrándose conformes con la opinión de un fatino de Romanones, que afirmó que la voz del Senado no pasa de la plaza de los Ministros; es decir, que no llega al pueblo.

Varios significados romanones que comentaban la noticia de la renuncia del acta de Prieto, lo atribuían á consejos de Montero Ríos, que, según los malvólogos, quiere ahora bienquistarse con el conde de Romanones.

MAS OPINIONES

Un personaje conservador, que desempeña un importante cargo, decía ayer tarde á varios periodistas que entre los senadores más opuestos á que se renunciara al cargo de vitalicio figuraba el Sr. Sánchez de Toca, el cual suscitaba en el Senado un debate opositor á la renuncia del Sr. García Prieto.

Se cree que cuando regrese éste de Lourizán presentará en el Congreso las renuncias de las dos actas de diputado que presentó.

Se añade que el candidato derrotado por Navacerrero ha comenzado ya nuevamente los trabajos electorales.

DICE GINER

Hablando del revuelto producido por la anulación de actas, decía el diputado radical señor Giner de los Ríos que, si se anulara el acta de Peña Ramiro, el Gobierno se vería en la necesidad de dejar á la mayoría en libertad de anular ó aprobar los dictámenes del Supremo, contrariando el espíritu de la ley y la opinión de Canalejas, que quería fuesen respetadas las decisiones del Supremo.

HABLANDO CON EL PRESIDENTE

El presidente del Consejo, al recibir ayer mañana á los periodistas, manifestó que hoy, á las dos y minutos de la tarde, llegaría á Madrid S. M. el Rey.

Dijo que había conferenciado con los ministros de la Gobernación y de la Guerra, poniendo en su conocimiento este último que nada ocurre en Marruecos.

Habló luego el jefe del Gobierno de las actas electorales enviadas á dictamen al Tribunal Supremo, manifestando el Sr. Dato que dicho Alto Tribunal sólo propone la anulación de cuatro de ellas.

Con lo que haga la Comisión de Incompatibilidades durante las vacaciones—añadió el presidente—, es de creer que al reanucarse las sesiones el Congreso quedará constituido un segundo.

Terminó el Sr. Dato quitando importancia al Consejo que se celebrará en Palacio, y el que, casi exclusivamente, se ocupará de los expedientes de los indultos que S. M. ha de conceder el día de Viernes Santo.

DE FOMENTO

Hablando con el Sr. Ugarte.

El señor ministro de Fomento dió cuenta ayer á los periodistas de que el Ayuntamiento de Murcia y otras entidades de aquella capital, le telegrafiaban pidiendo se enviase un inspector de Puertos y Faros á inspeccionar unas obras que allí se están realizando, á lo que el Sr. Ugarte accedió, complaciendo así los deseos de los peticionarios.

EN GOBERNACION

Una Asamblea.

El próximo día 13 comenzará la Asamblea Nacional de Protección á la Infancia; su inauguración solemne tendrá lugar el día 14 en el paraninfo de la Universidad. A ella asistirá el Comité internacional; también se invitará á S. M.

Con motivo de esta Asamblea se verificarán varios festejos, y probablemente figurará entre ellos una función en la Princesa.

Ultimando el presupuesto.

Toda la mañana de ayer la pasó el ministro de la Gobernación trabajando con el director general de Correos.

Trabajando con los demás directores, pasará las mañanas de los siguientes días.

Tienen por objeto estas conferencias preparar el presupuesto de su departamento, por haber prometido todos al ministro de Hacienda dárseles ultimados en la semana actual.

Por tener que dedicarse á tal asunto, no recibirá el Sr. Sánchez Guerra ninguna de estas mañanas.

DE ESTADO

No recibe.

Ayer no se celebró en el Ministerio de Estado la acostumbrada recepción diplomática.

Noticias de Méjico.

El embajador de España en Washington comunicó al Ministerio de Estado que ha visitado al secretario de Estado de los Estados Unidos pidiendo se garantice la vida de los españoles que han sido obligados á abandonar el territorio mejicano.

Asimismo rogó á dicha autoridad yankee que se proteja á los súbditos españoles que se encuentran en peligro en Torreón y sus proximidades.

La Emperatriz del Japón.

Noticias recibidas en el Ministerio de Estado dicen que la Emperatriz del Japón se encuentra gravísima, desconfiando los médicos salvarla.

POR TELEGRAMA

DE ALGECIRAS

Conferencia política.

El gobernador civil de la provincia, que se hallaba en esta ciudad, ha celebrado una importante conferencia política con el conde de los Andes y el alcalde de Algeciras, Sr. Bonany, acordándose reorganizar el partido conservador del Campo de Gibraltar.

El gobernador ha marchado á Cádiz á las dos de la tarde, habiendo desmentido se haya pensado en sustituir al alcalde de Algeciras.

ALGECIRAS 7.

El gobernador civil de la provincia, que se hallaba en esta ciudad, ha celebrado una importante conferencia política con el conde de los Andes y el alcalde de Algeciras, Sr. Bonany, acordándose reorganizar el partido conservador del Campo de Gibraltar.

El gobernador ha marchado á Cádiz á las dos de la tarde, habiendo desmentido se haya pensado en sustituir al alcalde de Algeciras.

ESPAÑA EN AFRICA

SERVICIO TELEGRAFICO

DE TETUAN

Soldado muerto. Una emboscada. Establecidos.

TETUAN 7. El soldado José Gómez Núñez, que resultó herido anteayer en la agresión de la Loma Amarilla, ha fallecido la noche pasada. Pertenece al batallón de Cazadores de Madrid.

Ha sido enterrado hoy en el cementerio de los Héroes.

La Policía indigna, emboscada cerca de la Puerta de la Reina, sostuvo durante la noche última un fuerte tiroteo con el enemigo, el cual, sorprendido, huyó, llevándose algunas bajas.

Nosotros, sin novedad.

A las cuatro de la mañana, un grupo de moros descendió del monte Deiza, con objeto de sorprender los centinelas avanzados del campamento de las fuerzas de Mallorca, establecido en aquellos lugares.

Nuestros soldados se dieron cuenta en seguida de la maniobra, y esperaron tranquilamente que el enemigo estuviere á tiro, haciendo entonces una descarga, matando á un moro é hiriendo á dos.

Los harqueños, sorprendidos por los disparos, huyeron, llevándose las bajas; luego, nuestros soldados vieron rastros de sangre, que demuestran que el enemigo ha tenido más bajas.

Los guardias civiles que prestan servicio en el Consulado español han sorprendido hoy á un súbdito francés y á otro hebreo, que se dedicaban á cazar incautos, timándoles, mediante ofrecimientos engañosos de empleos bien remunerados en esas varias.

Registrados, se los encontró en los bolsillos cartas y telegramas, que demuestran que utilizaban los anuncios publicados en los periódicos de Argelia para conseguir su estufa.

Ambos ingresaron en la cárcel.

La Benemérita registró también la casa de un moro sospechoso que vive en el barrio de Meida, encontrando gran cantidad de cartuchos.

El moro intentó huir durante el registro; pero fué apresado en seguida, ingresando en la cárcel.

Hay un tiempo magullado, que favorece los vuelos de los oficiales aviadores, quienes hacen interesantes estudios sobre el campo de aviación.

DE MELILLA

MELILLA 7.

En un cuartel de la Fonda del Dos de Mayo se ha perpetrado hoy un crimen, resultando muerta una mujer llamada Josefita Botín, natural de Elche (Alicante).

Esta estuvo en su habitación durante toda la mañana, disociando con el trompetista de la presidencia D. Manuel Parra, quien, al

medio día, con una navaja barbera, cortó la tráquea vulgar á Josefa.

Cometido el crimen, el matador salió tranquilamente, diciendo que la referida mujer saldría pronto, y que estaba vistiéndose.

Luego fué á presentarse al oficial de guardia de su Cuerpo, á quien confesó su delito.

DE ALHUCEMAS

POR CORRO

ALHUCEMAS 30. Reina completa tranquilidad entre el vecino campo y esta plaza, siendo cada vez más cordiales las relaciones de amistad que nuestros vecinos tienen con nosotros.

Según manifestar algunos de los llegados hoy á nuestra plaza, continúan las reyertas entre las distintas kabilas, vengando los antiguos resentimientos por medio de las armas, aprovechándose unos y otros de no existir las multas que anteriormente imponían las kabilas á los autores de cualquier delito.

Asimismo manifiestan que para evitar tales reyertas han tenido lugar algunas reuniones de kabileros para tratar de la reposición de las citadas multas, sin haber llegado á tomar acuerdos sobre ello.

Procedente de Peñón, fondó en esta rada á las once de la mañana de anteayer el vapor correo General Fernández Silvestre, permaneciendo aquí por causa del mal tiempo reinante hasta las cuatro de la madrugada de ayer, que levó anclas, zarpando con rumbo á Melilla.

También procedente de Levante, prestando servicio de crucero por esta costa, ancló en nuestra rada el cañonero de nuestra Marina Recalde, que después de permanecer algunas horas fundado, zarpó al amanecer de ayer con rumbo á Poniente.

Con motivo de haber sido autorizados los comerciantes de esta localidad para vender libremente toda clase de artículos á los indígenas, se han visto hoy muy concurridos sus establecimientos.

Durante el día no han cesado los botes de hacer viajes al vecino campo conduciendo los géneros adquiridos en la plaza.

Supúese que muy en breve empezará el tráfico en grande escala, como anteriormente se hacía con la exportación de huevos, pieles y otros.

Nuevamente ha reanunciado el temporal de Levante, por lo cual será probable suspensa su salida de Melilla el vapor correo de estas plazas.

Don Juan Antonio Cavestany, el delicado poeta y académico de la Española, ocupó el lunes la tribuna pública en el salón de fiestas del Hotel Ritz, dando una conferencia

de la serie organizada por la Unión de Damas Españolas.

Fue una amena conversación, purgada de entonaciones al hablar, en la que el conferenciante disertó sobre "La mujer á través de los siglos".

De mano maestra supo trazar el conferenciante la tristísima situación de la esclava en los países orientales, para llegar á Grecia, donde el Sr. Cavestany encontró el primer signo de redención de la mujer, hablando con entusiasmo de Arpasia, que logró rendir con su gracia y su hermosura á aquel pueblo que fué la Patria del arte y de la libertad.

Pero la gran obra de la dignificación de la mujer cabe sólo al cristianismo, que elevó á María á Madre de Dios y Reina de los cielos.

El Sr. Cavestany puso después de releer las más grandes figuras femeninas de la Historia, desde Isabel la Católica hasta Juana de Arco, y desde María Antonieta hasta Carlota Cordey.

Cantó en bellos párrafos el heroísmo sublime de las Hermanas de la Caridad, ángeles de la tierra, á quienes no nueva otra interés que el amor al prójimo, la caridad, virtud excelsa por excelencia, y terminó pronunciándose contra el feminismo moderno, aconsejando á las mujeres que no sean diputadas, ni médicas, ni ingenieras, porque entonces, lejos de ser compañeras y confidentes del hombre, serían sus rivales y perderían su verdadera influencia en la sociedad, dejando de ser la reina venerada del hogar, trono el más excoeso de cuantos en la tierra pueden elevarse.



FABRICA CERERIA Y LIBRERIA RELIGIOSA DE SAN SEBASTIAN
CASA ORTIZ ARAUS
ATOCHA, 53 y 55. TELÉFONO 2.706.-MADRID

Elaboración completa y esmerada en todo lo concerniente al ramo de Cerería. Completo y variado surtido en Devocionarios, estampas, rosarios y demás objetos Religiosos. Semanas Santas en latín, conforme al último decreto de Su Santidad.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 8, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona.

Servicio mensual, saliendo de Gónoa el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz y Puerto México, Regreso de Veracruz el 27 y de la Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona, y Gónoa.

Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes; directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (Jacuatilla), Habana, Puerto Lirón y Colón.

Trece viajes anuales arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, 6 sea: 3 Febrero, 5 Marzo, 2 y 30 Abril, 23 Mayo, 25 Junio, 20 Agosto, 17 Septiembre, 15 Octubre, 12 Noviembre y 10 Diciembre.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

También admite carga y escepta pasajeros para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para rebajas a familias, precios especiales para camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, diríjase a las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas.

Agencia de anuncios: J. Domínguez
8, Plaza del Matute, 8. - MADRID

Sociedad general
INDUSTRIA y COMERCIO
Capital: 25.000.000 de pesetas.

Fabricación de abonos y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados a todos los terrenos. Laboratorios para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. (MADRID, VILLANUEVA, núm. 11.)

Servicio agronómico importantísimo para el empleo racional de los abonos. Excmo. Sr. D. Luis Grandeau.

AVISO IMPORTANTE.—Pídase a la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente.

Los pedidos deberán dirigirse a MADRID, VILLANUEVA, 11, ó al domicilio social. Dirección telegráfica: GEINCO

Los pedidos deberán dirigirse a MADRID, VILLANUEVA, 11, ó al domicilio social. Dirección telegráfica: GEINCO



PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO
Emilio Cortes
Agencia de publicidad
Anuncios en general, escuelas de defunción y aniversario
Jacometrezo, 50, primero.

EMILIO CORTES
Agencia de publicidad
Anuncios en general, escuelas de defunción y aniversario
Jacometrezo, 50, primero.

AGENCIA DE PUBLICIDAD
Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia. Para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA Y ORNAMENTOS
TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA DE IGLESIA
para Ternos, Casullas, Palios, Mantos, Tunicas, Estandartes, etc., etc.



JUSTO BURILLO Y COMPAÑIA
CALLE DE LUIS VIVES, 5, ENTRESUELO, Y PAZ, 10
Tisús, Terciopelos, Espolines en oro, Plata y sedas.
Damascos, Telas, para trajes corales, Aibas, Roquetes, Cálices, etc., Esculturas y todo lo relativo al culto divino

DIPLOMAS DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO
Zaragoza 1898 y Valencia 1899

EXPORTACION A LAS AMERICAS

LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS
PRODUCIDAS POR IRRITACION, CATARROS A LA VISTA, CONJUNTIVITIS, OFTALMIAS, REJAS, ETC., SE CURAN CON INSTILACIONES DE GOTAS DE ORO
Franco con cuentagotas, una peseta.—VICTORIA, 8, y ATOCHA, 30, y principales farmacias.

LA PRENSA
AGENCIA DE ANUNCIOS
RAFAEL BARRIOS
Carmen, 18. — Teléfono 123. — MADRID

CRUZADA DE LA ENSEÑANZA CRISTIANA
por DON JUAN AGUIRRE Y BARRIO
Libro indispensable para quien se propone de la enseñanza religiosa. El producto líquido de la venta de este libro se destina a las escuelas.

¡NOVEDAD!
LA ZURCIDORA MECÁNICA
Zurcir y remendar
MEDIAS, CALCETINES Y TEJIDO DE TODAS CLASES, SEA ALGO: DON, LANA, SEDA O HILO

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS
Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente el orden de publicidad en esta Administración.

No debe faltar en NINGUNA familia. Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurcidora mecánica va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS por giro postal ó mutuo. No hay catálogos.

COCINA pide muchas cosas muy formales; entendida además en todos los quehaceres de casa. Adela Fernández, Espirita Sarto, 14, interior, núm. 3.

MAXIMO SCHNEIDER
PASEO DE GRACIA, 97, BARCELONA

FOTOGRAFO. Ayudante de galería, conociendo todo en general, y habiendo estado en casa seria y formal, se ofrece. Escribid: Lista de Correos, círculo núm. 9.774.

ALMACEN DE TEJIDOS
SEVILLA, 16
SUCURSAL:
ARENAL, 20
Popelines, Panamás, Batistas y percales estampados. Piqué, Organdí, Driles, Lanería. Géneros de punto. Idem blancos. Tiras bordadas. Puntillas. Velos. Cefiros.

SEÑORA, buenos informes, se ofrece compañía ó dirección en casa católica. Costanilla Desamparados, 3, bajo derecha.

ATENCIÓN
53.000 pares de zapatos.
Cuatro pares por 14 pesetas.

SEÑORA portuguesa, católica y joven, ofrece para la casa de la señora de la izquierda. Escribid: Lista de Correos, círculo núm. 9.774.

Tengo el gusto de ofrecer gran cantidad de zapatos a precios baratísimos. A causa de la suspensión de pagos de varias grandes fábricas. En cuero amarillo ó negro, fuertes y elegantes, con suelas clavadas, formas modernas. Cuatro pares, dos de caballero y dos de señora, con cordones, sólo 14 pesetas. Manden medidas.—Pagos adelantados.

SEÑORA buena edad desea servir de doncella en casa de poca familia ó sacerdote. Jorge Juan, núm. 4, panadería, informaría.

J. KLUGER
KRAKRAU
SEBASTYANA, 16. B. 1.503.

SEÑORA buena edad desea servir de doncella en casa de poca familia ó sacerdote. Jorge Juan, núm. 4, panadería, informaría.

MAQUINAS DE ESCRIBIR Y CALCULAR
Gran taller de reparaciones de Emilio Yebra, mecánico por oposición del Ayuntamiento de Madrid. Compara máquinas de escribir y calcular de todos los sistemas conocidos hasta el día, habiendo obtenido Medalla de Oro y dos de Plata en distintas Exposiciones; economía de un 50 por 100 en todos sus trabajos. Corredora Baja, 13, segundo.

SEÑORA buena edad desea servir de doncella en casa de poca familia ó sacerdote. Jorge Juan, núm. 4, panadería, informaría.

La Central Anunciadora
Agencia católica de publicidad
PROPIETARIO:
Sebastián Borreguero Sacristán
ESQUELAS y ANUNCIOS EN GENERAL
GRATIS facilita preceptores, profesores, institutrices, doncellas, niñeras, cocineras y criados de todas clases. — 16, AGUSTO FIGUEROA, 16

SEÑORA buena edad desea servir de doncella en casa de poca familia ó sacerdote. Jorge Juan, núm. 4, panadería, informaría.

Acción Social Católica.
Orígenes e indicaciones para la formación de Sindicatos Agrícolas.
El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas.
POR DON ANTONIO MONEDERO MARTIN
AGRICULTOR DE DUENAS (PALENCIA)
PRECIO: 0,25
De venta en el kiosco de EL DEBATE

SEÑORA buena edad desea servir de doncella en casa de poca familia ó sacerdote. Jorge Juan, núm. 4, panadería, informaría.

FOLLETÍN DE EL DEBATE (17)

Los últimos días de Pompeya

por D. Isaac Núñez de Arenas.

—¡Ah, Glaucó! carum caput (querido) ¿cómo estás? ¡Tan famoso como siempre, a lo que veo!—dijo Claudio agrodándose.

—A propósito de comer, Diomedes da un gran convite esta semana; ¿vas tú, Glaucó?
—¡Si; esta mañana recibí recado suyo. —Y yo también—dijo Salustio sacando de su cinturón un pedazo de papiró—; veo que nos suplica vayamos una hora antes que de costumbre, porque la fiesta será extraordinaria.

que daba. Alrededor de las paredes del pórtico había bancos llenos de personas de todas categorías, al paso que otros, por receta del médico, pasaban y repasaban muy deprisa, parándose de vez en cuando a leer los innumerables cartiles de especificados, juegos, ventas ó exposiciones que estaban pintadas ó inscritas en las paredes. Pero el asunto principal de la conversación era la función anunciada en el anfiteatro, y á cada recién venido se le preguntaba con ansia si había tenido Pompeya la dicha de encontrar en su recinto algún criminal horrible, algún reo de sacrilegio ó asesinato para facilitar á los editores dar pasto á los lectores; todas las demás diversiones perdían su importancia con la sola posibilidad de un acontecimiento tan propicio.

careajadas cuando les hablé de Plutón y del Tártaro.
—¡Oh, dioses!—exclamó el joyero horrorizado.—¡Hay muchos de esos miserables en Pompeya!
—Me consta que hay algunos; pero celebran sus asambleas tan en secreto que es imposible descubrirlos.

En aquel momento más de veinte personas vinieron de los baños al pórtico, y un esclavo puesto á la puerta de una galería admitió al poeta, á Glaucó y á otros amigos de Fulvio.
—Muy mequino es esto en comparación de las termas de Roma—dijo Lepido con desdén.

to. Sólo dos ventanas con vidrios transparentes los apagados rayos, y en la pared donde estaban se veía en bajorrelieves la Destrucción de los Tílanes.
Tomó puesto Fulvio en aquella pieza con aire magistral, y agrupados los oyentes en torno de él, comenzó su lectura.
No era menester rogarle mucho. Sacó del pecho un rollo de papiró, y después de haber tosido tres veces, tanto para imponer silencio como para aclarar su voz; empezó aquella maravillosa oda, de que no ha podido adquirir un solo verso el autor de esta historia, con gran sentimiento suyo.

(Se continuará.)